

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Berdasarkan uraian dan pembahasan yang telah peneliti lakukan pada bab sebelumnya, maka peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Koperasi Mitra Sejahtera memiliki tingkat kesejahteraan yang baik atau memiliki skor 16,65. Hal ini didasari oleh hasil pengukuran kesejahteraan dengan menggunakan indikator dari Badan Pusat Statistik. Pendapatan koperasi tersebut dapat dialokasikan untuk mensejahterakan anggotanya. Total keseluruhan pendapatan pada tahun 2019 yang diperoleh adalah Rp143.680.000. Total keseluruhan pendapatan pada tahun 2020 yang diperoleh adalah Rp139.369.600. Total keseluruhan pendapatan pada tahun 2021 yang diperoleh adalah Rp144.944.384. Sehingga Sisa Hasil Usaha yang diperoleh di tahun 2019 adalah Rp54.775.890, tahun 2020 sebesar Rp52.870.925, dan tahun 2021 sebesar Rp55.675.978. bahwa pendapatan yang tinggi dapat berpengaruh juga terhadap Sisa Hasil Usaha yang diperoleh. SHU ini nantinya akan dibagikan kepada anggota-anggota koperasi di akhir tahun periode. Semakin besar SHU yang dibagikan maka akan meningkatkan kesejahteraan para anggota juga.
2. Anggota Koperasi Mitra Sejahtera mengungkapkan bahwa benar-benar memperoleh kesejahteraan dengan adanya jasa simpan-pinjam pada

koperasi tersebut. Koperasi Mitra Sejahtera tersebut memiliki akses yang mudah, dari pendaftaran anggota hingga pencairan dana pinjaman. Masyarakat RW 12 Kecamatan Mojojoto sangat terbantu atas hadirnya koperasi ini untuk memenuhi kebutuhan sehari-harinya hingga kebutuhan usahanya. Selain itu, anggota koperasi juga memanfaatkan koperasi sebagai sarana mudah untuk menyimpan uang mereka. Tolak ukur kesejahteraan anggota koperasi tidak hanya diukur melalui wawancara namun juga melalui kuesioner yang indikatornya berdasarkan Badan Pusat Statistik tahun 2007 dan menghasilkan skor sebesar 16,65 yang mana skor ini menunjukkan kategori sejahtera. Sehingga dapat dikatakan anggota Koperasi Mitra Sejahtera dalam kondisi sejahtera.

## **B. SARAN**

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan, dan kesimpulan diatas, penulis memberikan saran-saran sebagai berikut:

### **1. Bagi Pengurus Koperasi**

Bagi pengurus koperasi diharapkan dapat mempertahankan pelayanannya dan tetap bertujuan untuk mensejahterakan anggotanya. Dan juga diharapkan untuk Koperasi Mitra Sejahtera ini dapat berkembang lebih pesat, agar anggota koperasi semakin bertambah.

### **2. Bagi Anggota Koperasi**

Bagi anggota koperasi diharapkan tetap mematuhi persyaratan yang telah dibuat oleh koperasi untuk kesejahteraan bersama.

### 3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Bagi penelitian selanjutnya, penelitian ini dapat dijadikan referensi terkait peran pendapatan koperasi dalam mempertahankan kesejahteraan anggota. Dan diharapkan penelitian selanjutnya dapat mengembangkan penelitian ini.

